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会  議  録 

会 議 名 第２２期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１０回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 平成２５年 ５月７日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 浅賀委員 石原委員 嵯峨山委員 栃木委員 中島委員 村上委員 

欠 席 委 員  

事 務 局 員 長堀主査 渡辺主事 杉山非常勤  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  ０人  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

⑴ 第３１期小金井市公民館運営審議会第１６回の結果について 

⑵ その他 

 

２ 審議事項 

⑴ 事業の報告及び計画について 

⑵ その他  

  

３ 配付資料 

⑴ 開催通知（会議次第） 

⑵ 平成２５年度東分館主催事業予定表（第１回企画実行委員連絡

会資料「各館の事業予定一覧」） 

⑶ 第２６回東センターまつりチラシ 
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会  議  結  果 

〔司会〕中島委員 

司  会  おはようございます。黄金週間も終わり、今週からいよいよ今年度の事業が 

始まります。それぞれの担当に応じてご参加ください。 

それでは、まず報告事項からお願いします。 

 

１ 報告事項 

⑴ 第３１期小金井市公民館運営審議会第１６回の結果について 

渡辺主事  ４／２６に開催。①公民館事業の報告、東分館から多摩島しょ地域力向上助

成事業「高齢者の生きがいづくり講座 木曜会」、成人学校「ひがし子ども囲

碁教室」を提出。②公民館事業の計画、東分館から成人学校「女のＤＩＹ講座」、

成人学校「ハワイアンキルト」、成人学校「ひがし子ども囲碁教室」を提出。

ひがし子ども囲碁教室について「熱心なご指導に感謝。いろいろ貴重な体験が

できた」との感想が紹介され、よい講座だったと評価。③諮問事項について。

７月までに答申案を作成する予定。 

司  会  ありがとうございました。公民館運営審議会の報告について何か質問はあり

ますか？ 

 

⑵ その他 

司  会  その他、報告事項はありますか？ なければ次、お願いします。 

       

２ 審議事項 

⑴ 事業の報告及び計画について 

① 高齢者学級「くりのみ学級」 

長堀主査  市報４／１５号で募集、応募者６８人。募集人数４０人のところ、４８人を

受付、２０人が落選扱いとなりました。抽選にあたり、男性と初参加者を優先

しました。当選者の内訳は、男性１４人（うち初参加５人）、女性３４人（う

ち初参加１７人）、６０代１２人、７０代２５人、８０代１０人、不明１人、

最高齢８８歳、最低年齢６０歳、平均年齢７３．９歳。ちなみに昨年の平均年

齢は７４．５歳、一昨年は７５．９歳だったので年々若返っていることになり

ます。５／１０より開始、初回はオリエンテーションとリンドゥの公演です。 

司  会  班分けは初回受付時に抽選で決めるのですね。抽選の仕方はどのようになり

ますか？  

長堀主査  昨年女性だけの班の方から「男性を全部の班に入れて欲しい」と要望されま

した。今回４班に分けますが、男性は１４人なので全部の班に均等に分かれて

いただきます。男女それぞれ初参加の方と２回目以上参加の方に均等に分かれ

ていただきます。以上整理すると４か所に分けてクジを引いていただきます。 

司  会  初回の受付が混乱しないよう配慮する必要があります。 

長堀主査  班分けの抽選、学級運営費の集金と領収書発行、資料配布、茶菓の配布、こ

れらを手際よく進める必要があります。受付で縦一列に並んでいただき、一人

ずつ順番に処理することが肝要で、順番を無視したり横入りがないよう、企画

実行委員さんには整列係をお願いしたいと思います。 
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司  会  初回のオリエンテーションでは何をするのですか？ 

長堀主査  くりのみ学級の説明と班毎に簡単な自己紹介、２回目の「みんなで料理」の 

打合せ（買い物分担等）をしていただきます。「みんなで料理」では二つの班 

が料理、残る二つの班が片付けをします。その担当分けも公開クジ引きで決め 

ます。１２／６にも「みんなで料理」があるので、その際は担当班が逆になり 

ます。また初回は名札がないので冒頭にアイスブレーキングを兼ねて三角錐の 

名札づくりをしてもらいます。２回目以降は班毎の名札を用意します。 

司  会  わかりました。茶菓の用意もあるので忙しいですね。 

長堀主査  茶菓の用意は職員と企画実行委員さんにお願いしますが、片付けは１班が当 

番なので当番の仕事として私から説明します。お茶はセルフサ－ビスで各自自 

由に飲んでいただきます。なお２回目「みんなで料理」の買い物は立て替えて 

いただき、全額学級運営費にて精算します。２日目「みんなで料理」当日は参 

加者からカレーライス代金として一人１００円徴収しようと思います。 

司  会  くりのみ学級の初回は盛りだくさんで忙しくなりそうですが、毎年のことで 

もあり、皆さんの協力で順調に滑り出したいですね。 

② 市民講座「わがまち歴史散歩」 

渡辺主事  市報４／１５号で募集、５１人の応募があり、４／２４に抽選を行い、参加

者２０人を決定しました。男女１０人ずつです。参加者の年代は、５０代３人、

６０代９人、７０代７人、８０代１人。５／１１から開始、全５回。初回は東

分館に集合し、座学で概説を聞いた後、早めの昼食をとります。その後東町周

辺の史跡を訪ね歩き、二枚橋にて解散します。解散後ですが、希望者には野川

公園の自然観察園をご案内します。なお初回に資料『小金井市の歴史散歩』を

購入していただきます（一部１００円、すでに所持している方を除く）。 

嵯峨山委員 応募者が多数でうれしいことですが、落選された方々は残念でした。月１回

ですが弁当持参で一日がかりの講座なので楽しくやっていければと思います。 

司  会  初回の講師（鴨下さん）はご高齢ですが、歩く方は大丈夫ですか？ 

嵯峨山委員 あの先生は８８歳ですが、とてもお元気です。たぶん歩けると思います。 

渡辺主事  鴨下さんには講義だけということで歴史散歩の概説をお願いしてあります。

歩く方の講師は塚田さんと織壁さんにお願いしていますが、初回のなりゆきで

鴨下さんも歩かれるようでしたら、ご一緒していただければと思います。いず

れにしても月１回ですがロングスパンの講座になりますので、最後までお付き

合いをよろしくお願いいたします。 

③ 成人学校「ひがし子ども囲碁教室」 

杉山非常勤 ４年目の新年度がスタート。学級生２０人が新人、中級、上級の３クラスに

分かれて実施しています。１年生から６年生までが一つの部屋で一緒に活動す

るのも良いものだと感じました。特に新人の出席率が良く今後が楽しみです。

上級クラスの４人は全員一期生ですが、全員が級位を認定されており、頼もし

くなったものだと感心しています。 

司  会  毎年新人が一定の割合で入って来るのはとても良いことですね。 

長堀主査  何事もそうですが、やはり継続することの力を感じます。一つのことを４年

も続けること自体、なかなかできないことだと思います。 

④ 成人学校「女のＤＩＹ講座」 
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杉山非常勤 市報５/１号での募集、応募者は現在１７人、締切りは５／１０です。年齢 

構成は３０代から７０代まで幅広くなっています。保育付きですが残念ながら 

保育希望は一人もありません。実施時間を午後の時間帯にしたためかも知れま 

せん。５／２０より開始、全４回です。担当の栃木委員、嵯峨山委員、よろし 

くお願いいたします。 

⑤ 成人学校「ハワイアンキルト」 

杉山非常勤 市報５／１５で募集しますが、すでに何人かから問合せがあります。女性対 

象で募集は１５人です。手作りの講座なので楽しい講座にしたいと思います。 

司  会  「女のＤＩＹ」「ハワイアンキルト」と成人学校が続きますが、いずれも楽 

しい講座になるよう期待します。 

⑥ 成人学校「むかしみちを歩く～奥多摩むかしみち」 

渡辺主事  ５／１０必着で現在受付中ですが、すでに３２人の応募があり、抽選になり

ます。５／１４午前１０時、抽選を行います。実施は５／２５（土）です。担

当の浅賀委員、栃木委員、中島委員、村上委員、よろしくお願いします。明日、

実踏に行ってきます。同行される石原委員、中島委員、よろしくお願いします。 

司  会  多数の応募があり、良かったと思います。抽選には私が立ち会います。明日

の実踏は何時集合ですか？ 

渡辺主事  ８時に東分館集合です。よろしくお願いします。 

⑦ 第２６回東センターまつり 

長堀主査  全体のチラシが完成しました。参加団体は４０、それぞれの参加内容はチラ 

シ掲載の通りです。これとは別に「エバリー コンサート」だけのチラシを作 

成する予定です。チラシはたくさん印刷しますので、配布方ご協力よろしくお 

願いします。企画実行委員の皆さんの取り組みはどうされますか？ 

浅賀委員  昨年と同じようにコーヒー販売をします。それと、写真があれば模造紙に貼 

って私たちの活動紹介の展示をしたいと思います。 

長堀主査  写真はたくさんありますので、選んで現像してください。 

嵯峨山委員 写真を用意した上で、模造紙に貼り、コメントを記入する等の作業をする必 

要があります。集中作業日を決めましょう。 

司  会  それらを含め、センターまつりの取り組みについての相談を次回企画実行委 

員の会議終了後、行いたいと思います。 

⑧ 新規事業の企画 

長堀主査  市民講座５回分、成人学校３回分、オレ流おやじ塾５回分について企画を具 

体化したいと思います。次回６月に具体案を検討し、７月中を目途に企画を終 

了したいと思います。 

嵯峨山委員 野川を源流から河口まで１回で通して歩く企画もぜひ実施しましょう。 

 

⑵ その他 

長堀主査  次回は、６／４（火）午前１０時から正午です。 

司  会  では次回もよろしくお願いします。本日はお疲れさまでした。 

 


